

いつも熊本日日新聞をご愛読いただきありがとうございます

今回の表面には、金婚式を迎えられたご夫婦を紹介します。今月10日に「熊日金婚夫婦表彰式」が各町村で開催されました。あさぎり町岡原地区で2組、湯前町で6組、水上村で11組でした。金婚、誠におめでとうございます。なお、多良木町は表彰式延期のため後日掲載予定です。

第63回熊日金婚夫婦表彰式 歩み重ねて半世紀 苦勞も幸せも共に



あさぎり町岡原
岸上 勇さん
民子さん

おふたりともご結婚される以前は大阪におられ、勇さんは建設業、民子さんは織物会社にお勤めになられていました。しかし勇さんのお父様が急逝され、目が不自由だったお母様のお世話もするため帰郷。民子さんも地元に戻ってこられてから、ご親戚の紹介でお見合いをされ、ご結婚されたそうです。

おふたりに50年を振り返って嬉しかったこととお尋ねすると、3人のお子様に恵まれたこともそうですが、自宅を自らも携わって建設されたことを挙げられました。通常業務を終えられた後、夜からやって来て、仕上げなどの作業を行ったのも、大変だったけれども良い思い出だそうです。「その間妻もコツコツと仕事や家のことなどやってくれ、色々支えてくれました」と勇さん。正に二人三脚で歩んで来られました。

また現在勇さんは、自宅近くにある「森園カントリーパーク」にあるモニュメントの花壇の花植えなどに精を出されています。元々老人会の活動としてやっていたそうですが、約7～8年間携わられているそうです。一方民子さんも檀家になっているお寺のボランティアを、約15～16年間務められているそうです。その日の終わりには勇さんはお湯割り、民子さんも時々ビールで晩酌を楽しまれているとか。「ケンカもするけど、すぐ仲直りします」とおっしゃる民子さん。夫婦円満の秘訣を教えてくださいました。



水上村
山中 崇義さん
早苗さん

崇義さんは元々湯山出身で、子供の頃から林業に携わっていたお父様の手伝いをしながら技術を学ばれ、主に造林業をしながら、コメ・シイタケ・タケノコ・クリなど農業を少しずつ拡大されてきました。趣味は竹細工で、実際に作られたカゴを拝見しましたが売り物になる出来栄で、欲しいと言われる方に差し上げてこられたそうです。一方早苗さんは椎葉村のご出身。崇義さんとは結婚される以前は、愛知県や三重県で紡績工場に勤務されていたそうです。コロナ禍になり様々な制約が課せられるため、楽しみにしている友人らとの旅行に行けないのが残念とのことですが、いまは8人いるお孫さんの成長が何よりの楽しみになっているそうです。

またお仕事は長男さんに代替わりされましたが、水上村に2か所、球磨村に1か所、宮崎県に2か所ある「明治100年記念林」を、現在も管理されています。ここで産出される木材は、伊勢神宮が20年に1度行われる式年遷宮の際に、神社本殿を造営する際に使用する御用材とすることが目的とされているそうです。しかし杉が大部分を占めていたので、50年の伐木期間を経てヒノキに植え替えてあり、計画では直径70センチ以上になるまで約200年間で育てるといいます。「人は笑うけれども、仕事は本当にきつい。けれどもそれを楽しみにしながら頑張ってきた」と崇義さん。「コロナ感染拡大が落ち着けば、伊勢神宮にお礼参りに行きたいね」と、おふたりで話されています。

またお仕事は長男さんに代替わりされましたが、水上村に2か所、球磨村に1か所、宮崎県に2か所ある「明治100年記念林」を、現在も管理されています。ここで産出される木材は、伊勢神宮が20年に1度行われる式年遷宮の際に、神社本殿を造営する際に使用する御用材とすることが目的とされているそうです。しかし杉が大部分を占めていたので、50年の伐木期間を経てヒノキに植え替えてあり、計画では直径70センチ以上になるまで約200年間で育てるといいます。「人は笑うけれども、仕事は本当にきつい。けれどもそれを楽しみにしながら頑張ってきた」と崇義さん。「コロナ感染拡大が落ち着けば、伊勢神宮にお礼参りに行きたいね」と、おふたりで話されています。

編集・発行
熊日多良木販売センター
球磨郡多良木町大字多良木 356-1
TEL 42-3355 FAX 49-1726
http://www.taragi.com/
熊日湯前販売センター
球磨郡湯前町中里 1830 TEL 43-2151
代)小出堅太郎 石田敏郎 那須信一
編集：岩水由香
球磨んタイムズは当社ホームページでもご覧頂けます。またfacebookではコーナーごとに掲載中。「熊日多良木販売センター」を検索して下さい。



湯前町
久保田 久徳さん
文子さん

結婚50年の歩みを振り返ってみて、「とにかく子育てに尽きる」と御夫妻。3人の子宝に恵まれ、50年の半数近くは子育て中心の生活だったそうです。「昔気質な性格だから」とご主人の久徳さん。社会に出ても協調性をと、3人の息子さん達のしつけに、連帯責任を負わせることもしばしば

ば……。奥様の文子さんは「頼りになる父親でした。さすが一家の大黒柱という存在です」と感謝されていました。仲の良いご夫婦ですが、以前は喧嘩も沢山されてきたそうです。そんな時でも優しい笑顔を絶やさず乗り越えてこられたそうです。今後は、「お互い思いやりや感謝の気持ちを忘れず、喜寿・米寿と健康で節目を迎えたい」とご夫婦。また、趣味の野菜作りも頑張っていて、大阪で割烹料理を営んでおられる息子さんに「新鮮で美味しい食材を提供していきたい」と意気込んでおられました。

コロナ禍で、まだ一度も息子さんのお店に行ったことがないとのこと、「落ち着いたら是非一度は、主人が作った野菜で、息子が作った料理を食べに行きたいですね」と文子さん。とても律儀で真つぐな久徳さん、笑顔が素敵な文子さん夫妻でした。

思い出の写真 No.23

多良木町

【写真提供】
多良木町役場

昭和33年の多良木小学校

昭和41年 久米小学校運動会

昭和45年

昭和34年

黒肥地小学校運動会

次のページへどうぞ

ふるさと ゆのまえ便 vol.5

前回の引き続き第2弾、JAS 認定農家栽培、無農薬有機栽培の穀物をご紹介します。

奥球磨には、有機 JAS 認定地を受けた化学肥料や化学薬品を使用しない、「安心・安全」をモットーに有機無農薬栽培地で育った農産物を栽培されている農家さんが 18 農家も有ることを御存じだろうか？その中でも「湯〜とぴあ」販売部会員の、金子光喜さん、東龍彦さんのほか、12 農家ほど多くの有機 JAS 認定地で作物を育てておられる農家さんがいらっしゃいます。そのような農家さんが栽培されている穀物の一部をご紹介します。

【もち麦】



〔特 徴〕 大麦の一種で「もちもち」食感で、食物繊維が多く含まれ、中でも水溶性の食物繊維β-グルカン（ベータグルカン）が含まれ、ダイエットや健康維持に役立つと言われる穀物です。

【黒米】



〔特 徴〕 白米に混ぜて炊くと全体が鮮やかな紫色になり、炊きたては甘い香りがして噛めば噛むほど甘みが出ます。ポリフェノールの一種アントシアニンを含み、中国では薬米と呼ばれ薬膳料理にも使用され、食物繊維やマグネシウムなどの栄養素に富んでいます。

【ゆのまえ十六雑穀王】

〔特 徴〕 奥球磨で栽培された雑穀を贅沢に 16 種類配合したこだわりの逸品。もち麦他、各種雑穀は白米に加えて食べると健康維持に役立つと NHK 等各種メディアでも取り上げられています。湯前駅横の、ふれあい交流センター「湯〜とぴあ」特産品販売所にて販売しております。

【連絡先】 湯前町観光物産協会 担当：柴田浩二
TEL/FAX：0966-43-4143



庭で行きあたった花 No.10



鷺草

鷺草（さぎそう）
ラン科 山地の日当たりの良い湿地に生える、高さ 15 cm～40cmの多年草です。花の姿が羽を広げた白鷺に似ていることから名前が付けられました。花期は 7 月～8 月です。



蜘蛛切草

琉球海老根（りゅうきゅうえびね）
ラン科 九州、屋久島・種子島、沖縄などに地生している 7 月～9 月頃に咲く「海老根」です。花の色は純白色からピンク、紅、濃い紫色などがあります。



琉球海老根

蜘蛛切草（くもきりそう）
ラン科 九州から北海道の山地や緑地に普通に生える多年草です。似我蜂草（じがばちそう）とよく似た姿をしていますが、似我蜂草の花は唇弁が尾状に突出するのに対して、蜘蛛切草の唇弁は先がクルッと外曲するのが特長です。6 月～8 月に淡い緑色の小さな花を付けます。

観光復興支援のために 人吉球磨 風水祈りの浄化町ブランド 半袖ポロシャツ 販売



【ポタンダウン襟】
※市町村職員着用型とは異なる商品です。
【サイズ】 M・L・LL
【カラー】 ホワイト
【価格】 2,500 円（税込）
* 売上の一部を観光復興支援のために関係機関に寄付します。
球磨禅心生活（錦町）
熊日多良木・湯前販売センターにて販売中。

園児紹介 湯山保育所 きりんぐみ 6 名



担任 下田万里子先生

元気で思いやりのあるきりんぐみさんです。おじいちゃん、おばあちゃんに贈る、敬老の日のプレゼント（タマネギの皮を使った染め物）をみんなで頑張って作りました。今は、運動会に向けて、お遊戯や規律訓練の練習を頑張っています。

多良木警察署だより 命を守る3つの行動 ～交通事故に遭わないために～

- 1 横断歩道は、手をあげて確認する。**
横断歩道では、手をあげて左右の車が止まったことを確認してから、渡るようにしましょう！
また、横断歩道の信号が「青」でも左右折の車に注意しましょう。

- 2 必ずシートベルトをする。**
時速 60km で壁にぶつかった場合、4 階建ビルの屋上（約 14m）から落下した時と同じ衝撃があります。

- 3 自転車のルール・マナーを守る。**
自転車も車です。信号や止まれの標識に従いましょう。また、自転車損害賠償保険等に加入しましょう。


（原稿提供：多良木警察署）

暖談なあ
◆8月の熊日本紙、榎木でイノシシやシカ肉の加工食品生産スタートの話が載った。害獣として捕獲してもほとんど廃棄処分されているのを活用している◆生育時の健康状態を細かくチェック、つぎぎジビエブランドのソーセージで18人の会員が作業に励む◆水害の痛手にめげず、シイタケ全国品評会で最高賞の農林水産大臣賞に輝いた夫妻のニュースもうれしかった◆人口百人の過疎地のダブル快挙。改めて勇気を与えてもらったことに賛辞と拍手！（X）